



東自治振興区だより

●発行／庄原市東自治振興区 ●編集／東自治振興区編集委員会 TEL 0824-72-2854
●【ホームページ】 <http://shobara-higashi-jichi.com> ●印刷／平和印刷株式会社



みんなで“まち歩き”、みんなで“作った” 「わがまち防災マップ」

1自治会をモデルに13自治会へ広めよう!!

東自治振興区では、広島県の支援を受けて11月22日(日)に「わがまち防災マップ」作りの研修会を行いました。今回の研修会は、10月28日の机上研修を経て七塚東区自治会地区の「わがまち防災マップ」を作成するために実際に“まち歩き”をして、一人ひとりが知っている情報を出し合い、地域の実状を確認しながら作成しました。

当日は七塚東区自治会の自主防災会(中原自主防災会など)より13名、各自治会の会長さんが7名、振興区の役員5名、広島県危機管理監消防保安課から3名、広島県防災アドバイザー2名、庄原市総務部危機管理課2名の総勢32名が参加しました。現地の踏査“まち歩き”は、2つのグループに分けました。グループ分けにあたっては、七塚東区自治会の参加者は、自分の家の周りを基準に歩くことにより“自分たちのまちの再発見”、“防災に関する地域の課題発見”をしていただくことの期待を込めて配置し、各自治会長さんは今後自らの地域で取り組みの参考にしてもらうため平地、山手を考慮し配置をしました。踏査が終わり、それぞれのグループで調査した「危険な場所」「安全な場所」「役に立つ場所」「過去災害があった場所」などを1つの地図に落とし込み意見交換をしました。これらを纏め「わがまち防災マップ」を作成しました。

この研修会の目標は「わがまち防災マップ」の作成ですが、自治振興区が研修会で求める本来の目的は、防災マップ作りを進めるなかで多くの住民の方の参加による地域コミュニティづくり、支え合い・助け合いによる活動です。このことから今回の研修会は実りある成果が得られたと思います。今後、この「わがまち防災マップ」を地域の防災活動に役立てていけるよう取り組んでいきます。



大豆を収穫しました!!

11月17日(火)、午後から産業振興部や女性部のメンバー12名で、大豆の抜き取りとハデ干しを行いました。今年、梅雨が長引き根腐れしないかと心配でしたが、その後の天候に恵まれ出来はまずまずでした。

作業は、みなさん手慣れたもので早く済ませることができました。ただ今年もハブニングがありました。

ハデ干しが終わりがけた頃、突然にハデが将棋倒しになりかけました。みんなで支えあいながら「ワー!!ヤバい…カヤル!!」、「ここにはツッカエ棒がいる!」、「ここもいる!」と言いながら、何とか補強ができ、無事ハデ干しを完成することができました。

みなさん大変ご苦労様でした。今度は大豆の脱穀と、調整です。
(産業振興部)



予約型バス(デマンドバス) 運行の社会実験

東地区から22名がモニター協力

11月24日から12月23日の1か月間、東地区・山内地区と庄原市街地を結ぶ新しい公共交通機関としての予約型バスの運行の社会実験が行われた。東地区の住民22名がモニターとして協力。モニターは各自のスマートフォンを使い、乗車日時、便、乗降スポットを予約してバスを利用する。AIのシステムが最適なルートを使ごとに設定するシステム。庄原MaaS検討協議会や県の事業で、地域実情に即した需要を探ることが目的で、乗降場所、利用時間帯、人数などのデータやモニターのアンケート回答を分析し効果や課題を検証される。

【写真説明】

モニター説明会11月18日
(スマートフォンの予約操作方法など)



【写真説明】

予約型バス出発式11月24日
(JR備後庄原駅前、関係者40人参加)



消防訓練とセンター大掃除

12月4日(金)に振興センターを利用される教室の皆様や振興区の専門部員自治会長などの参加により、振興センターの大掃除と消防訓練を実施しました。

ご協力をいただいた皆様、ありがとうございました。



大掃除



消防訓練



11月23日 生涯学習文化教室 作品展示会

11月23日(月)、生涯学習文化教室作品展示会を新型コロナウイルス感染症防止対策を講じたうえで、振興センター図書室にて開催しました。

例年、「東地区ふれあい祭」において作品展示をしていましたが、今年は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、ふれあい祭が開催中止となり、このコロナ禍のなかで各教室の皆さんが創意工夫で取り組まれた作品を展示しました。

各教室、皆さんに成果を披露することで、今後の活動の励みになりました。

(生涯学習部)



青牧俳句会



書道教室



東絵手紙教室



フラワーアレンジメント よりんさい



編物教室



生花クラブ 容真会



エコサークル 草木染



陶芸教室



わくわくノルディック

今年度は新型コロナウイルス感染拡大予防の観点から9月からの活動予定でしたが、9月は雨天で中止、10月は傘を持ってのウォーキング。11月14日(土)3回目にしてやっとノルディックポールを使ってのウォーキングを楽しみました。

今回は、国道183号線バイパス工事の際、発見されたという「大成遺跡」について資料学習し、丘陵公園北入り口から高丸交差点を歩き、田園文化センター内民族資料館に展示されている発掘作業の写真や、発掘された土器を見学しました。また、館内には昔の農機具等も展示してあり、子ども時代の遊びや生活の思い出話に花が咲きました。

その後、三日市三区の小路をブラ歩き。日頃、車で往来している通りからは気づかなかつた発見や、「ここはどのあたり?」「この道につながってたんじゃないね」と探検気分も味わいながら、楽しく歩いた1時間半でした。

(女性部 わくわくノルディック)



エコサークル 草木染

11月10日(火)、今年2回目の草木染講座を開催しました。バンダナと5本指靴下の2種類を染めてみることにしました。染料は、栗とアカネとザク口の3種類ですが、発色はそれぞれ3色に染め分けることができます。

まず、バンダナは1色染めにしました。その方法は、小さくたたんで1ヶ所を絞るだけです。1度にたくさんの連続模様を作れるので、大きめの布ならではの楽しみ方です。次に5本指靴下の方は、多色染にしました。初めに一番目の染をし、次の色のことを考えながら進めていくという重ね染になるため、「ハー?」「エ~!!」とが言いながらも、いつの間にか楽しい5本指靴下が染め上がっていききました。

楽しく過ごした時間でも、頭も身体もちよっと疲れた午後でした。

(女性部 エコサークル)



今年初めてのばあちゃんの味の会

11月4日(水)、今年初めて“ばあちゃんの味の会”を開きました。新型コロナウイルス感染症防止のため、活動を自粛していましたが、これからの活動について話し合い“ばあちゃんの味”の再確認!を目的に集いました。

メニューは決めず、皆で持ち寄った野菜で『創作料理』を作り、あっという間に出来上がった料理を囲み、試食を楽しみました。

新型コロナウイルス感染症が1日も早く収束に向かい、以前と同じような活動ができる日を願うばかりです。

(女性部 ばあちゃんの味の会)



今年も体組成計測定を実施

11月12日(木)振興センター2階において、今年も老人部主催の「体組成計測定」を行い、20数名が集まりました。

市役所から保健師さんを招き、体脂肪率・肥満度・内臓の脂肪レベルや筋肉量・基礎代謝レベル・脚の筋肉量を測り、総合的体力年齢がデータ表に表示されると、皆さん一喜一憂されていました。

保健師さんから個々のデータについて説明や、日常生活で気をつけることなどの指導を受けました。

最後に季節の健康管理について講話して頂き、楽しいひと時を過ごしました。

(老人部)



振興センターイルミネーション

12月2日(水)、振興センター入り口の花壇にイルミネーションを飾りました。

こじんまりとしたイルミネーションですが、冬の澄んだ空気の中でキラキラと光る電飾はとても綺麗です。(事務局)



※イルミネーションの点灯は12月25日まで※

～センターの玄関を彩る美しい『菊』～

10月24日から11月13日まで、三日市三区の児島茂春さんが、丹精込めて仕立てられた『菊』の花々を、センター玄関先に飾っていただきました。

センターに来られた皆さんからは「まあ、綺麗ね!!」と、感嘆の声が。きれいな菊の花に癒されました。(事務局)



◇生涯学習教室の紹介◇

◎三味線教室◎



【教室情報】-----

開催日時：第2・4木曜日 / 午後1時～午後3時
会 場：振興センター 図書室

現在会員は2名ですが、練習を重ね芸能祭・文化祭・ふれあい祭などへの参加、福祉施設などへの慰問活動をしています。

おくりもの

香典返し

姫路市 上川 延雄 様(故母 土生ミヤコ 様)
三日市町 奥田 卓美 様(故長男 奥田典仁 様)

見舞返し

三日市町 坂本 立子 様
ご芳志ありがとうございました。
東自治振興区の活動資金として活用させていただきます。

～年末年始 お休みのお知らせ～

12月29日(火)～1月3日(日)まで、事務局はお休みさせていただきます。(事務局)

編集後記

今年はコロナ禍によって、やり残したことが多い一年でした。
来年もコロナの影響が続く様子ですが、いつか皆で“集う”ことができる日が来ると思います。
その日を楽しみに力を蓄えておきたいとします。

地域の犯罪防止を訴える

第40回 防犯かかしコンクール

祝 第3位 山内東分団4部1班(市)



防犯かかしコンクールは、庄原市防犯組合連合会の呼びかけで、市民一人ひとりの防犯意識を高めて、地域の犯罪抑止につなげるため開催されている。今年は40回目、市内14地区から世情を反映した力作が並んだ。その中で、見事！山内東分団4部1班(市)の作品が3位に入賞しました。

振興区のうごき

12月23日 総務部会

2021年

1月 8日 役員会

1月 6日 編集委員会

東地区の人の動き

	(R2.10.31)
【住民基本台帳登録人口】	前年同月比
人 口	3,762 -45
男	1,828 -16
女	1,934 -22
世帯数	1,799 +11